

NOTICES NÉCROLOGIQUES DE L'APRUM

Les notices nécrologiques sont des hommages réservés habituellement aux professeurs retraités qui ont fait carrière en totalité ou en grande partie à l'Université de Montréal. Exceptionnellement toutefois, un tel hommage pourra être publié lorsqu'il s'agit d'une personne ayant servi comme officier supérieur de l'Université et qui a apporté une contribution importante à l'institution et à ses professeurs.

HOMMAGE À LA PROFESSEURE LOUISE ISEULT PARADIS (1945 - 2017)



Louise Iseult Paradis (1945-2017) est décédée à Glen Sutton le 23 novembre 2017. Elle a été nommée professeure adjoint au département d'anthropologie à l'hiver 1975. Elle avait été chargée d'enseignement du trimestre d'hiver 1973 à celui de

l'automne 1974. C'est pendant cette période qu'elle complétait un doctorat sur les sociétés complexes du Guerrero au Mexique à l'Université Yale. Elle obtient son agrégation en 1980 et sa titularisation en 1993. Elle a également servi comme directrice du département pour un premier mandat de 1991 à 1995 et elle accepte un second mandat qui se terminera en 1998. Sous sa direction, son style rassembleur facilitera le développement et l'harmonie au sein des quatre sous-disciplines.

Louise a également servi activement son institution dans de multiples comités qu'il serait trop long d'énumérer. Mentionnons sa participation au Comité spécial relatif à la Commission d'études sur les universités en 1978 et 1979, membre du CONFES de 1984 à 1987, membre du Conseil exécutif de la FAS en 1993 et en 2011.

Elle a connu une carrière sans faille en tant qu'archéologue et amérindianiste des grandes civilisations mexicaines. Elle fut une professeure appréciée des étudiants et de ses collègues, contribuant à la formation de nombreux étudiants, une quinzaine au doctorat et une quarantaine à la maîtrise.

La contribution de ma collègue au département dépasse largement le statut de professeure. Elle était une amie, une personne ressource, agréable de compagnie, et toujours prête à donner un coup de main. Louise était chaleureuse, directe, authentique, un membre influent du département d'anthropologie pendant plus de trente-cinq ans. Sollicitée par d'autres universités, des musées, des associations étudiantes ou savantes, elle disait presque toujours oui pour diffuser ses connaissances et représenter fièrement son institution. C'est un pilier du département d'anthropologie qui nous a quittés à la fin de l'automne 2017. Louise Iseult Paradis, pour tous ceux qui l'ont connue et côtoyée, était une personne agréable qui fera toujours partie de la grande famille anthropologique.

*Claude Chapdelaine
Professeur émérite retraité*